

## El enemigo ha sufrido un grave quebranto en el sector del Ebro, continuando nuestras tropas su avance

### Quedan en nuestro poder más de quinientos prisioneros y cuatro tanques rusos. - En las últimas horas de la tarde se había avanzado por la carretera de Miravet a Benisanet, continuando la marcha hacia este pueblo

La gloriosa aviación nacional ha derribado en combates aéreos, cinco aparatos marxistas, y ha proseguido su labor de bombardeo sobre los objetivos militares del enemigo, causando desperfectos a un buque en Cartagena y destruyendo depósitos en otros lugares

### Cuartel General del Generalísimo Parte Oficial de Guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 5 de Noviembre de 1938.

En el sector del Ebro ha continuado hoy nuestro victorioso avance, al que ha tratado de oponerse el enemigo con el apoyo de numerosos tanques que no han impedido que nuestras tropas hayan llegado a dominar con fuego de Infantería la carretera de Vent de Campesino a Mota, habiéndose avanzado también por la carretera de Miravet a Benisanet y continuando la marcha hacia este pueblo a la hora de dar el Parte.

El quebranto causado a los rojos ha sido muy grande, habiéndose hecho muchos prisioneros, que según datos incompletos pasan de quinientos.

Se han cogido cuatro tanques rusos, de ellos dos en perfecto estado, abundante material y varios depósitos de municiones.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de hoy, nuestras fuerzas aéreas, además de cooperar a las operaciones de las tropas de tierra han bombardeado, simultáneamente, los aeródromos rojos de Reus, Valls, Vendrells, Monjos, Pachs y Plá de Panadés, causando destrozos en todos ellos y destruyendo numerosos aviones enemigos. Se entablaron algunos combates aéreos, en los que fueron derribados cuatro aviones rojos. Todos los nuestros regresaron a sus bases.

Ayer, en combate aéreo, fué abatido un Boeing enemigo.

En la noche del tres al cuatro fueron bombardeados los objetivos militares de Valcarlos, los de la estación de Ampolla y los del puerto de Aguilas, donde se produjeron fuertes explosiones. Ayer lo fueron al puerto de Cartagena, causando desperfectos en un buque, en los muelles y en los edificios del arsenal, y el puerto de La Selva donde se averiaron los depósitos.

Salamanca, 5 de Noviembre de 1938. -- III Año Triunfal.

De orden de S. E.

El eGeneral Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno. - Rubricado.

### El cabecilla Prieto se ocupa de Negrín

#### La actitud de resistencia de los rojos es criminal.

EN LA ESPAÑA REPUBLICANA -- HA DICHO -- SOLO COMEN LOS MINISTROS EN FORMA ALGO HUMANA

Paris, 5. -- En los círculos rojos de esta capital está siendo objeto de vivos comentarios la exposición que recientemente ha hecho Indalecio Prieto sobre el momento en la zona marxista.

Estas manifestaciones de Prieto están en consonancia con las opiniones que anteriormente expuso, ya que, era partidario de la rendición cuando las tropas victoriosas de Franco hicieron su entrada en Lérida y llegaron al Mediterráneo.

Prieto ha dicho que Negrín es el hombre de más recovecos de cuantos ha conocido. No sabe -- ha continuado diciendo Prieto -- lo que quiere, y su actitud de resistencia es verdaderamente criminal.

Ha terminado diciendo que esperaba el tan solo poder tomar un barco para dirigirse a América. Negrín -- concluyó manifestando -- vive en un mundo de grandes fantasías ya que en la España republicana solo los ministros comen en forma algo humana.

### NORUEGA Y SUS RELACIONES AMISTOSAS CON LA ESPAÑA NACIONAL

### Interesantes declaraciones del ministro de Relaciones Exteriores en una reunión del Partido Laborista

Oslo, 5. -- En la reunión celebrada hoy por el ministro laborista noruego, el ministro de Relaciones Exteriores, explicó los motivos que habían inducido al Gobierno para establecer las relaciones con la España Nacional. Dijo que las demás naciones habían ya enviado sus representantes a Burgos, te-

### LOS ANTIGUOS COMBATIENTES DE FRANCIA Y SU PETICION DE UN GOBIERNO DE SALUD PUBLICA

#### Una interesante conferencia del Presidente de la Asociación. - Francia - ha dicho - se encuentra hoy entre tinieblas. - La necesidad de una labor nacional

Paris, 5. -- El Presidente de la Unión de Antiguos Combatientes, monsieur Pichot ha dado en Paris una conferencia, para expresar las razones que los antiguos combatientes tuvieron para reclamar la constitución de un Ministerio de Salud Pública.

El señor Pichot dijo a continuación que los antiguos combatientes tienen derecho a ana-

lizar la política de su país. Seguidamente el orador hizo un cuadro negro sobre los problemas que asolan a Francia como son, entre otros, la disminución de la natalidad, la invasión de extranjeros poco commendables, la irresponsabilidad en la dirección del país por la inestabilidad de los Gobiernos, etcétera.

Además que Francia se encuentra hoy entre las tinieblas. Hablando del plan propuesto por los antiguos combatientes, negó que el pretendía implantar el fascismo en Francia, pero que reconoce que es imprescindible la formación de un Gobierno que se dedique a hacer labor nacional fructífera, sin tener que dar cuenta, a cada momento de sus actos al Parlamento.

### Crónica de guerra de «El Tebib Arrumi»

#### Con el desarrollo de la ofensiva victoriosa del Ebro, destruimos e inutilizamos la mayor resistencia creada por los rojos durante toda la guerra

Seguimos adelantando nuestras columnas en el desarrollo de la ofensiva victoriosa del Ebro. Las fuerzas de nuestra derecha han continuado por la orilla derecha del Ebro, adelante sin dejar ni un palmo de tierra

Los rojos han tenido que combatir por esta parte, desde el otro lado del río, porque nuestro avance les obligó a reorganizarse a aquella orilla. Por nuestra izquierda, el avance se ha marcado en el día de hoy también con rotunda victoria, llegando a inutilizar la comunicación por carretera con Mora de Ebro, y rebasando en nuestro avance el pueblo de Benisanet, que a estas horas, seguramente, habrá quedado ocupado por nuestros soldados. El enemigo resiste porque no tiene más remedio que resistir, ya que su situación no puede ser más difícil. En primer lugar, todos los puentes que tenía sobre el Ebro, hasta el del pueblo de Garcia han sufrido el tiro directo de nuestros cañones, y quedaron inutilizados para siempre. Así, la retirada a la que les obliga el empuje arrollador de nuestros infantes, no encuentra la relativamente fácil salida, para reparar el río y han de hacerlo con batiendo hacia el norte, accediendo por nosotros, y sin un momento de respiro. En la mañana de hoy iniciaron unos contraataques, llevado por delante una masa considerable de carros. Pero no había hecho más que iniciar estos su marcha, cuando nuestro fuego antitanque puso fuera de combate a cuatro de ellos, y los restantes optaron, prudentemente, por virar en redondo y alejarse a gran velocidad de la zona de peligro, pasando así a la historia este nuevo intento de reacción.

El día de ayer, ha sido un día de señalado triunfo para nuestro Ejército en el Sector del Ebro. Continuó nuestro avance, causando un gran castigo en las filas enemigas, contra el río Ebro, cuya orilla derecha está en nuestro poder, desde el río Canalejas al pueblo de Miravet, distancia que no baja de doce kilómetros y cuyo pueblo del mismo nombre ha sido así mismo conquistado.

En la zona roja ya se conocen las victrias de la grave derrota, a pesar de que las órdenes que los milicianos tenían eran las de resistir costase lo que costase, pero esas órdenes no han bastado para que se les haya causado una terrible derrota.

Todo el campo enemigo ha

### Crónica internacional RESUMIENDO LA SEMANA

Inglaterra ha vuelto a fijar su atención en el asunto de España. El convenio firmado en Roma el 16 de abril pasado, no había entrado en vigor a causa de la guerra de España. Y esta circunstancia parecía dejar entrever alguna intención de mediación en el conflicto español, ante la cual se alzó toda la opinión nacional coincidiendo toda la España de Franco en no admitir de ningún modo esta medida.

Pero ahora mister Chamberlain lo ha aclarado. Ha dicho el primer ministro inglés en la Cámara de los Comunes, que puesto que el conflicto español no supone ningún peligro de guerra para Europa, era llegada la hora de poner en vigor el acuerdo anglo-italiano. Es decir, que internacionalmente no se teme la repercusión en la paz europea. Después declaró el jefe del Gobierno británico, que la repatriación de los diez mil voluntarios italianos ha constituido la retirada de la mitad de las fuerzas que combaten en España y que ha recibido la seguridad de que las demás lo serán cuando se ponga en acción el plan.

La opinión de Chamberlain deja bien descubierto, cuál es el sentir de nuestra guerra. La voz del Gobierno inglés ha sabido desvirtuar de raíz ese "inglado engañoso" que amparaba la calumnia de la invasión extranjera, lo que solo es un afán premeditado de falsear las directrices rectas de la España auténtica, mostrado por la prensa subvencionada por el comité soviético de Barcelona. Solo algunas personas equivocadas e insensatas podrían dar crédito a estas patrañas referentes a amputaciones de España, de la España que con su propia sangre va reconquistando su propio suelo.

Esta es la enseñanza que debe haberse tenido en cuenta. Las informaciones llegadas de Barcelona, por otra parte, hablan de actos de despedida, de un banquete y otros mil festejos de despedida. Muchos, muchísimos son estos actos, pero lo que no sabemos es que haya salido la primera masa de estos milicianos. Solo sabemos que un tren de milicianos que pretendían ser evacuados sobre Francia, por orden de Negrín, fué detenido en la frontera, no por otra cosa, si no porque los componentes eran indeseables en Francia.

Mientras tanto, el glorioso Ejército del Caudillo, sigue empeñado en una de las más duras batallas de esta guerra, cosechando día tras día, resonantes y categóricos triunfos.

### En la S. de Naciones se presenta un informe sobre la crítica situación en la zona roja

Ginebra, 5. -- En la Sociedad de Naciones ha sido presentado un informe relacionado a la falta de viveres en la zona roja de España, según el cual se ha llegado en ella al momento más difícil, haciéndose preciso más de un millón de libras esterlinas mensuales para poder atenuar el hambre que en ella se padecerá.

Este informe ha sido redactado por una comisión de la Sociedad de Naciones que a tal fin marchó a Barcelona.

### Crónica de la situación militar

### La conquista de Pandols y Caballs nos ha dado la victoria sobre la vertiente derecha del río Ebro

El día de ayer, ha sido un día de señalado triunfo para nuestro Ejército en el Sector del Ebro.

Continuó nuestro avance, causando un gran castigo en las filas enemigas, contra el río Ebro, cuya orilla derecha está en nuestro poder, desde el río Canalejas al pueblo de Miravet, distancia que no baja de doce kilómetros y cuyo pueblo del mismo nombre ha sido así mismo conquistado.

En la zona roja ya se conocen las victrias de la grave derrota, a pesar de que las órdenes que los milicianos tenían eran las de resistir costase lo que costase, pero esas órdenes no han bastado para que se les haya causado una terrible derrota.

Todo el campo enemigo ha

quedado materialmente, cubierto de cadáveres y el enemigo, a última hora, tuvo que abandonar, en pleno desconcierto, todas las posiciones, abandonando en su huida gran cantidad de material y no pudiendo retirar ni siquiera los heridos.

La carretera de Pinell a Miravet no solo ha quedado dominada por nosotros sino que la hemos rebasado por el Norte, causando al enemigo una horrible mortandad.

El número de prisioneros capturados es el de setecientos veintiseis a la hora de redactar el parte.

El parte rojo de ayer, reconoce que sus fuerzas se han batido en derrota, pero dice que se vieron obligados a repliegarse para mejorar sus posiciones tácticas previstas por el mando. Ya sabemos lo que quiere decir esto en el lenguaje rojo, pues cuando los marxistas perdieron Málaga también dijeron que habían realizado una retirada estratégica, pero lo importante es la forma triste como desde hace unos días se da el parte rojo desde Barcelona.

La conquista de Pandols y Caballs nos ha dado la victoria sobre la vertiente derecha del río y es de esperar que el enemigo, dislocado y roto siga perdiendo sus mejores fuerzas cada día.

Durante la jornada de ayer, los rojos no dieron motivo a que se realizase ningún combate aéreo.

Nuestra aviación si efectuó su acostumbrado servicio en el que se acercó hasta Valencia.

Nuestra victoria en el sector del Ebro se acredita por momentos.

### Ante el viaje a París de mister Chamberlain y Lord Halifax

#### NO SE HA PREVISTO PROGRAMA ESPECIAL PARA ESTA ENTREVISTA

Londres, 5. -- El proyectado viaje a París de mister Chamberlain y Lord Halifax, debe ser considerado como una devolución de la visita que a Londres hicieron los señores Daladier y Bonnet y además al deseo del Gobierno francés, que quiere examinar con los dos hombres de Estado ingleses cuestiones que se han presentado como consecuencia de la situación política internacional.

Se añade que no ha sido previsto ningún programa especial para esta entrevista, ni se prevee tampoco que a ella ha-

yan sido invitadas otras personalidades.

La fecha ha sido fijada teniendo en consideración la próxima reunión del Parlamento francés.

Se ignora si algunos altos funcionarios del Foreign Office acompañarán a los ministros ingleses en su próximo viaje a París.

#### LA PRENSA BRITANICA COMENTA FAVORABLEMENTE EL VIAJE DE LOS DOS HOMBRRES DE GOBIERNO A FRANCIA

Londres, 5. -- La prensa londinense comenta muy favorablemente la noticia de la próxima visita a Francia de los se-

ñores Chamberlain y Halifax.

Se cree que esta entrevista tendrá por objeto hacer un estudio de las negociaciones a realizar para llevar a cabo el plan político y económico, el cual constituye el primer elemento de la política de Chamberlain.

#### LA VISITA SE REALIZARA EL PROXIMO DIA 23

Se cree en París que la iniciativa de este viaje es consecuencia del discurso pronunciado por el Monarca inglés.

Paris, 5. -- La noticia de la próxima visita a esta capital de Chamberlain y Halifax, señalada para el día veintitrés del corriente mes, ha sido acogida en los círculos políticos con verdadera satisfacción.

Se cree que esta iniciativa ha surgido como consecuencia del discurso pronunciado ayer por el Rey Jorge VIII quien hizo resaltar la amistad anglo-francesa.

El programa de esta entrevista aún no se ha trazado pero se da por sabido que el tema de las conversaciones será el de la colaboración entre ambas potencias, de acuerdo con el plan que ya empieza a perfilarse.

### El representante del Uruguay en la España nacional llega a Zaragoza

#### EL DIRECTOR DE "HERALDO DE ARAGON" REGALA A SU ILUSTRE ESPOSA UNA MEDALLA DE LA VIRGEN DEL PILAR

Zaragoza, 5. -- Ha llegado a esta capital el representante diplomático del Uruguay, cerca del Generalísimo Francisco Coronel Juan B. Ribes acompañado de su esposa y del secretario Luis Alfredo Arias, el cual hizo el viaje, especialmente desde París para cumplir la promesa hecha a la Virgen del Pilar, en las horas de martirio sufridas en la zona roja en unión del Director de "Heraldo de Aragón".

El Director de "Heraldo de Aragón" ha regalado a la esposa del Coronel Ribes una medalla del Pilar pasada por el Manto de la Virgen.

Los ilustres viajeros fueron presentados al General Jefe de la Quinta División al Presidente de la Diputación Provincial, al Alcalde de la Ciudad y al Obispo de Huesca.

### Academia Casares

GALEA, 14

DIRECTOR:  
DON JOSE CASARES ROLDAN

TELEFONO 8-7-5

### Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 6

Hotel Majestic CEUTA

### Dr. Gano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.

Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.

Plaza de Africa 12, principal izquierda.

Teléfono 5-4-7

La marcha de los voluntarios

Otra vez insistimos sobre la retirada de los voluntarios, de los indeseables internacionales que combaten en las filas del marxismo. Y nos decidimos a ello, porque la prensa marxista, aprovechando esta falsa propaganda en el extranjero...

LA AGONIA DE LA ZONA ROJA
Cómo se vive y cómo se come en Barcelona

(Impresionante relato de unas evadidas)

Acabamos de leer una información con unas señoras recién evadidas de Barcelona, y el relato que han hecho de la vida de la capital catalana es tan impresionante y las noticias que traen son tan recientes...

es lo que comen en Barcelona? Efectivamente, que ha de parecerle mentira. Y, sin embargo, no lo es. Usted considere el hecho como quiera...

EN BROMA Y EN SERIO

Verde al nacer, negro al vivir, le visten de blanco para morir. ¿Qué será? Tabaco. Oh, quién fuera el inventor del sabroso cigarrillo...

Ei día del Pitillo

Suscripción pró aguinaldo del combatiente

Hoy es el "día del pitillo", que organizan las camaradas de "Auxilio al Combatiente". Por las calles de nuestra ciudad, repartidas por sus distritos...

Como no podía menos de suceder, a la llamada hecha por nuestro Ayuntamiento, ha respondido con entusiasmo el pueblo de Ceuta...

Salimos hace seis días en un barco, incluidas en las listas de una Embajada. Nos de tuvimos un día en Francia, y hace ya tres que nos encontramos en la España nacional...

Función teatral de la Central Nacional Sindicalista

El Departamento de Post-Trabajo de la Central Nacional-Sindicalista de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., está organizando una interesantísima función teatral...

Información de la Delegación del Gobierno

El Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, nos manifestó en la visita que hicimos en el día de ayer, que S. E. el Gobernador General Sr. Beigbeder, ha regresado a Tetuán...

Hotel Términos Ceuta. La mesa más selecta de la localidad. Habitaciones exteriores. Agua corriente. Precios moderados.

LA ACTUALIDAD DEPORTIVA

Como ya anunciamos ayer, esta tarde en el Campo Municipal se enfrentarán en partido correspondiente al Campeonato local, los dos equipos de segunda categoría: Villa Jovita y Puntilla F. C.

Madrinas de Guerra

Solicitan madrinas de guerra los siguientes señores: D. Juan José Bernal; don Cristóbal Peña; don Juan Tomás Sánchez; don Rafael Aranda; don Juan Puentes; don Manuel Blasco; don Antonio Romero; don José Antonio Fernández; don José María García; don Antonio Girón; don Antonio Rodríguez; don Manuel Rodríguez Casillas; don Manuel Rodríguez Casillas; don Manuel Rodríguez Casillas...

Se admiten esque. las mortuorias en esta Redacción hasta las cinco de la madrugada. Doctor P. González-Haba. GARGANTA, NARIZ Y OIDOS. Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-3-3. Teniente Arrabal, 6. primero, CEUTA.

JANDILLA Amontillado Macharnudo Pedro Domecq y C.ª JEREZ

MANTECARIAS OVIEDO PURA DE LECHE DE VACAS DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUÁN

Los premios "Francisco Franco" y "José Antonio Primo de Rivera" De interés para los aspirantes a los mismos. Recientemente publicamos la concesión de los premios "Francisco Franco" y "José Antonio Primo de Rivera"...

ALHAJAS Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte JOYERIA "LA ESMERALDA" Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

Relación de los Sres. que actualmente componen el Comité Económico Local de esta plaza, una vez reorganizado. Vicepresidente, D. Pedro Chacón Valdecañas, Comandante de Artillería. Vocal, D. Luis Lombarte Souza, Vista de Abasas. Id., D. Ramón Sotera Cullas, Ingeniero Industrial. Id., D. Manuel Delgado Tala...

Saldo en la cuenta corriente del Banco Hispano-Americano, plaza 469.333'14. INGRESOS. — Recaudación habida del "Plato Único" pese a las multas de 46.033'85. 33 por 100 de Multas, 42'00. 46.130'65. Suma, 515.463'79 pesetas. PAGOS. — 50 por 100 del "Plato Único" del presente mes para subsidio Pro-Combatientes 23.044'32. Factura de impresos, 70'00. 23.144'32. Saldo en esta fecha en la cuenta corriente del Banco H. Americano, 492.349'47 ptas. Ceuta, 31 octubre de 1938.— III Año Triunfal.

Delegación de Trabajo de Ceuta

Se recuerda a todos los empresarios y contratistas de Obras, la obligación ineludible que tienen de cumplimentar lo dispuesto en la vigente Ley de Andamios, sobre medidas de previsión de accidentes, todo ello en relación con los artículos 44 y 46 del Reglamento para la aplicación de la Ley de Accidentes del Trabajo en las Industrias. Texto refundido (Decreto de 9 de octubre de 1932). Los funcionarios de esta Delegación, me darán cuenta de todas las infracciones que observen, en relación con lo anteriormente expuesto, las que serán severamente sancionadas. Lo que se hace público para general conocimiento. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta a 4 de noviembre de 1938. — III Año Triunfal. EL SECRETARIO GENERAL, en funciones de Delegado Accidental, A. Azalla.

BAR VICENTINO RESTORANT VICENTINO PASTELERIA VICENTINO Teléfono, 49. A. Primo de Rivera, núm. 5. Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

La Unión y el Fénix Español COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS (FUNDADA EN 1864). Domicilio legal: Valladolid (edificio de su propiedad), Calle del General Mola, número 1. Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos. SUBDIRECTOR EN CEUTA: LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. — Teléfono 141

Ayuntamiento de Ceuta

Se anuncia al público que en la Depositaria Municipal, ha quedado abierta la suscripción "PRO AGUINALDO DEL COMBATIENTE" que tendrá por única finalidad la recaudación de toda clase de donativos, tanto en metálico como en especies, con destino a los soldados que luchan en los frentes de batalla y a los heridos y enfermos que se encuentran hospitalizados. Dichos donativos se admiten en la referida dependencia todos los días laborables desde las 10 hasta las 14 horas, quedando cerrado la suscripción el día 10 de diciembre próximo. Espero del pueblo de Ceuta que, demostrando una vez más sus sentimientos patrióticos, acuda a engrasar la referida suscripción. Ceuta, 2 de noviembre 1938. III Año Triunfal. El Presidente, Fernando López Cantí Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Sección de Recluta

Debiendo sufrir una nueva revisión los mozos declarados "EXCLUSIVOS TOTALES", "EXCLUIDOS TEMPORALES" y "UTILIZABLES PARA SERVICIOS AUXILIARES", pertenecientes a los Reemplazos de 1929 al de 1940, y los de la Armada de 1928 al de 1939, ambos inclusive, se pone en conocimiento de los interesados que, antes del día 10, comparezcan en las Secciones de Recluta de este Ayuntamiento, en horas hábiles de oficina, para proceder a la confección de las listas que han de remitirse a la Superioridad. Ceuta 3 de noviembre 1938.— III Año Triunfal.

Construcción de Refugios civiles

APORTACIONES EN METALICO Importe de la recaudación de hoy, 2.745'00. Total hasta la fecha, pesetas 336.775'10. Ceuta, 5 noviembre 1938.— III Año Triunfal. El Secretario

Lea usted EL FARO

NOTICIAS VARIAS

DATOS PARA PEDIR LOTE-RIA: Lotería Escaméz. — Sevilla. — Mándeme reembolso billete próximo sorteo. Fulano. TRASPASO: Se traspasa ó alquila el café denominado "Norte de Africa", situado en la plaza alta del nuevo Mercado. Razón, Café de Escalante, Plaza de Abastos, frente al Cuartel de Falange. SE VENDE una máquina plana en perfecto uso. Para informes en esta Administración. SE ALQUILA una habitación con pensión completa. Vista al mar. Calle Galea, núm. 12 segundo izquierda. SE VENDE abrigo de piel. Primo de Rivera, 40, bajo izquierda. SE VENDE un aparato de radio marca Chrysler de cinco lámparas en buen uso. Razón en Jadú, Garage Farres, tercer piso.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la respetable esposa de nuestro buen amigo, don Fernando Ruiz del Portal. Tanto la madre como la recién nacida gozan de perfecto estado de salud. Por tan fausto acontecimiento familiar enviamos nuestra efusiva enhorabuena a los señores de Portal.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

CURSO PARA DAMAS ENFERMERAS ESPAÑOLAS Se comunica a todas las camaradas inscritas en el Curso de Damas enfermeras españolas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., que las clases comenzarán el día 7 del corriente mes a las 12, en el local de la Delegación de Sanidad. El Delegado Local de Sanidad Saludo a Franco. ¡Arriba España!

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. — TETUAN

Efemérides de a guerra

Hoy hace un año...

Día de gran victoria la de hoy en estas Efemérides, porque en todos los frentes de tierra aragonesa, en las trincheras de Jaca y en el cielo de Barbastro se registraron nuevos triunfos por las armas de Franco. —En el Alto Aragón nuestra gloriosa Infantería, y sobre Barbastro nuestra aviación, se frendieron con magníficos éxitos la superioridad indiscutible de las tropas nacionales sobre las mezquinas rojas. —Las fuerzas del sector de Sabiñánigo que tan brillantemente habían cooperado en la ocupación de las alturas del macizo de San Pedro, iniciaron su avance sobre Rasca y a orillas del río Gallego, al sur de Ornas. —Los combates se libraron para rechazar al enemigo que había atacado por sorpresa en Blescas y Ornas, consiguiendo desalojarlos, hasta posiciones desde las cuales ya no podía hostilizar esta última posición. —Los marxistas, perseguidos de la importancia de las posiciones, que estaban en fuego, ofrecieron una dura resistencia. La operación comenzó con un bombardeo de nuestra aviación, que rechazó los reducidos enemigos durante cerca de media hora, los cazas, ametrallaban a los milicianos que se ofrecían como blanco y poco después se iniciaba el avance de la Infantería. —Los objetivos del día consistían en la ocupación de las alturas de Rasca y el pueblo del mismo nombre, en donde el mando soviético tenía instalado su Cuartel General y otras

Comandancia Militar de Marina de Ceuta

Continuación de los conativos recibidos en esta Comandancia de Marina con destino a la Escuela de Flechas Navales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en Ceuta. Suma anterior, 31.838'96 ptas. Dueños y trabajadores de la Almadreba López (segunda entrega), 75'00. Sr. Comandante y dotación del patrullero "Pemarín", pesetas 108'35. Excmo. Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, D. Carlos Guerra Zagala, 100'00. Suma y sigue, 32.122'31 ptas.

Goliath Es un Cemento, Portland de alta resistencia, preferido por los constructores. Depositario en Ceuta, Tetuan y J. Casa BAEZA HERMOSO

CERVANTES

Hoy 6 noviembre de 1938.— III Año Triunfal. De 3 a 6'45, sin numerar, a las 7 numerada y de 9 a 1 continuas. CUARTO PROGRAMA de la TEMPORADA 38-39. 1.º Estreno de la comedia cómica en dos partes, interrumpida por la festina Zasu Pitts, titulada: "CON PIES EN PLOMO". 2.º Estreno del núm. 41 del cada día más interesante "NOTICARIO FOX 1938". de cuyo sumario sobresale una emocionante información de gran actualidad bajo el título "EL TRIUNFO DE LA PAZ". 3.º Estreno de una película P. C. F. La producción nacional según la celebrísima zarzuela con música del maestro Serrano titulada: "LOS CLAVILES". Una música maravillosa, un libreto gracioso, una interpretación magnífica y una realización magistral. Principales protagonistas son María Atlas, Mary Ambrós Bosch, Anselmo Fernández, María Gelarrón, Doña María Sánchez y Ramón Cebrián. El martes 6 de noviembre 38-39 ESPOSA ANONIMA, por Loreta Young y Robert Taylor.

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

Los subsidios que corresponden de abonar a esta Cámara, por corresponder a combatientes que al ser movilizados se debían en Empresa que tributan una cuota anual al Tesoro superior a dos mil pesetas, serán satisfechos en estas oficinas los días ocho y nueve del actual en las horas de 11'30 a 13; y de 12'30 a 20 horas. El primer día a las Empresas que abonan sueldos a movilizados y el segundo a los familiares de estos que no cobran por las Empresas. Se encarece la mayor puntualidad en la presentación al cobro, pues han de rendirse las cuentas de mes al Consejo Superior el día 10. Ceuta 5 de noviembre de 1938.— III Año Triunfal. Presidente

Este periódico cuesta hoy 20 Cts.

La diferencia se destina a la adquisición de prensa para nuestros gloriosos combatientes. MENACHO LIBRERIA Prensa extranjera. Biblioteca Circulante, Figurines Libros de texto

Cerámica de los Castillejos REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra. Depósito: P. de Africa, 13 (bajo). Teléfono 4-0-3

Sociedad Anónima Weil Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Aguas carbónicas y jarabes DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI Sucursales en Ceuta y Villa Nador. — Casa Central en Melilla.

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L. SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHA NACIONALES

La Espigade Oro Pan español, francés y Viena. — Especialidad en pan moreno. — Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 115. Teléfono 4-7-8 CEUTA

BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) De imponente por su calidad!!! RUTE

APOLO

Empresa, Damián Sala. Gerente, Luis Sala. Teléfono, 375. Hoy 5 noviembre 1938.— II Año Triunfal. De 3 a 6'45, sin numerar, a las 7 numerada y de 9 a 1 continuas. Un estreno de formidable éxito correspondiente a la Temporada 38-39: Samuel Goldwyn presenta a MERLE OBERON y HERBERT MARSHALL en la mejor película de la temporada. EL ANGEL DE LAS TINIEBLAS La bellísima y delicada novela de amor y de abnegación de una joven amada ardentemente, en noble rivalidad por dos hombres valerosos por los cuales se aman con frenético ardor, se arrostrados por un torbellino de pasiones que ellos no pudieron evitar. Juguetes del destino que luchan por su felicidad. Tres eminentes estrellas que supieron su merecido fama y un notable producto hecho de esta película un verdadero triunfo cinematográfico. EL ANGEL DE LAS TINIEBLAS Es un film de formidable éxito, hablado perfectamente en español. Próximamente ESTRENOS temporales 38-39. "Valses del Nava" y "El acorazado misterioso"

Este interesante drama llega al rincón más profundo de vuestros corazones que os hará reflexionar y os llenará de emoción. Una serie que se aman con frenético ardor, se arrostrados por un torbellino de pasiones que ellos no pudieron evitar. Juguetes del destino que luchan por su felicidad. Tres eminentes estrellas que supieron su merecido fama y un notable producto hecho de esta película un verdadero triunfo cinematográfico. EL ANGEL DE LAS TINIEBLAS Es un film de formidable éxito, hablado perfectamente en español. Próximamente ESTRENOS temporales 38-39. "Valses del Nava" y "El acorazado misterioso"

Este interesante drama llega al rincón más profundo de vuestros corazones que os hará reflexionar y os llenará de emoción. Una serie que se aman con frenético ardor, se arrostrados por un torbellino de pasiones que ellos no pudieron evitar. Juguetes del destino que luchan por su felicidad. Tres eminentes estrellas que supieron su merecido fama y un notable producto hecho de esta película un verdadero triunfo cinematográfico. EL ANGEL DE LAS TINIEBLAS Es un film de formidable éxito, hablado perfectamente en español. Próximamente ESTRENOS temporales 38-39. "Valses del Nava" y "El acorazado misterioso"

REPOSO es necesario, la distracción conveniente, pero antes de llegar a nuestra necesidad y a nuestra conveniencia, hemos de pensar y obrar para los que defienden lo que nos es conveniente y lo que nos es preciso. Convencido de ello, entregará muchos pitillos en la recogida del domingo próximo?

LINEA COMERCIAL DE VAPORES Alvaro Rodríguez López. OFICINAS EN: CAS PICHAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA DE MAYORCA (TENERIFE) Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Espacio y viceversa. Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. — Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. PARA MAS INFORMES: En SEVILLA: ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo Colón, 16. — CEUTA: Sra. VIUDA DE SAMUEL SALAMA, J. A. Primo Rivera, 5. — MELILLA: Sra. Viuda de Samuel Salama. — HUELVA: Sra. Dominguez Hermandos. — MÁLAGA: Sra. sucesores de Celestino Echevarría. — CÁDIZ: D. Emilio Huar. — ALGECIRAS: D. Miguel González Gómez. — MOTRIL: Sr. Hijo de Ricardo Molina. — VILLA SANJURJO: Don Manuel Izquierdo Romero. — RIO MARTIN: D. Cristóbal Espinosa. — LARACHE: Don José Torres Zepa.

QUIERE Vd. comprarse un estúpido? Corte de traje barato y de buen gusto? Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Compañía de Navegación «Tirrenia» Vapor "FIRENZE" Saldrá el 20 para Tánger, Cádiz y Sevilla, y el 26 para Málaga, Palma de Mallorca y Génova. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA SCHILLE PETRI CALLE 18 DE JULIO, NUMERO 1 JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE DERIAS, etc. etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Paternal "MUTUA DE CEUTA" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ninguna fin lucrativa y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley, con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-0-3

MUCHA ATENCION SEÑORES LA MAYORIA DE USTEDS NECESITAN COSAS QUE YO LES PUEDO SUMINISTRAR COMO PUEDEN VER SI QUIEREN Disponible Losetas de cuatro pastillas de 20x20. no hay de mejores. Tubos y canales de cemento de 10 hasta 60 cms. diámetro. Gran stock de hebillas y otros artículos para atalajes, etc. Carriles (para la construcción), viguero a 0'30 el kilogramo Chatarrable, hacerme ofertas de todo lo chatarrable. Bidones desde 200 a 600 litros, negros y de galvanizados. útiles para depósitos de agua, esencias y lubricantes. CASA MAS-CARLES.— Llano de las Damas, núm. 71. Tl. 56. Suministro de pescado fresco y salado. Háganme proposiciones.

ADLER BICICLETAS Y MAQUINAS DE ESCRIBIR Bicicletas reforzadas especiales para el servicio del Comercio, Policía, Correos y Telégrafos: Máquinas de escribir portátiles. Máquinas Standard, con carro intercambiable hasta 78 cm. PIDAN PRESUPUESTO SIN COMPROMISO LA TECNICA ING. B. RUDT TETUAN GENERAL PRÍM, 12, PRAL. Teléfono 156.— Apartado 83

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS Servicio regular de viajes a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA Teléfono 1-9-6 CEUTA

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA Brandes almacenes de tejidos CASA IBANEZ La casa más surtida Ultimas novedades

## De la estancia de S. E. el Gobernador General de las Plazas de Soberanía, en Ceuta

En la tarde de ayer S. E. el Gobernador General de las plazas de Soberanía, Coronel de E. M., don Juan Beigbeder, que como sabe nuestros lectores, se encuentra en nuestra ciudad honrándola con su presencia y estudiando y atendiendo sobre el terreno sus múltiples problemas, necesidades y futuro desarrollo en sus diversos aspectos, visitó detenidamente, acompañado de nuestro Alcalde el Colegio-Residencia de las RR. MM. Adoratrices, que tan abnegada y benéfica labor religiosa, social y pedagógica realizan en Ceuta en bien de la clase humilde tan

necesitada del auxilio caritativo de todos los buenos españoles. S. E. acompañado de la Superioridad del Colegio recorrió todos los talleres y dependencias de la Casa en horas de trabajo comprobando muy complacientemente el orden y laboriosidad que en ella se observa, así como el maternal cariño con que son tratadas al eleva número de alumnas de diversas edades que allí reciben enseñanza, viéndolas, grata sorpresa, al ir con tanto puesto por todas las alumnas el himno de Falange Española

Tradicionalista y de las JONS, que fué escuchado por S. E. con gran satisfacción dándose las voces reglamentarias y vitoreándose a España y al Caudillo. Después de orar brevemente en la pequeña capilla de la Casa S. E. dió por terminada su rápida e inesperada visita al Colegio no sin antes expresar a la Madre Superiora y Comunidad toda la viva satisfacción que aquella le había producido ofreciendo su decidido apoyo para proseguir y mejorar obra tan piadosa y que tanto redundaba en beneficio de los humildes.

Cuando el próximo domingo fumes un cigarrillo, acuérdate de los que soportan el frío intenso de las alturas y la desolación invernal de los valles, y a poco que reflexiones en ello, entregarás encantado a las camaradas de Auxilio al Combatiente, cuantos tengas, que ellas dignentes harán llegar a los heroicos soldados de España.

## De Tetuán

Delegación calle General Sanjurjo, número 20

### PETICIONES DE PERMISO

Por la Corporación Municipal se despacharon en la sección correspondiente, diversas peticiones de construcción y reparaciones de obras de escasa importancia, en los barrios de Samsa y Aguada.

También se le contesta a Ahmed Ben Nasar El Buri que para resolver su instancia sobre la instalación de una carpintería con la colocación de maquinarias y motores, deberá tener la autorización de la Delegación de Fomento, según dispone el Reglamento de Industrias de la zona.

### PAGO DE SUBSIDIOS A MOVILIZADOS

Ayer como sábado comenzó a abonarse por la Jefatura de la Secretaría de la Comisión de Subsidios Pro-Combatientes la nómina de los que les corresponde percibir a los familiares de aquellos, en la semana comprendida entre el 31 de octubre próximo pasado al 6 del actual.

### HERIDOS DE CARACTER LEVE

En el Dispensario Municipal recibió asistencia médica Fernando Rosado Castro que presentaba diversas contusiones en la pierna izquierda producidas al recibir una coxa de una caballería, Fátima Bent Hach Mohamed que ofrecía una hemorragia en el labio superior, ocasionada por otro en la calle de Bañen Lekar.

### HOY POSTULACION DE "AUXILIO SOCIAL"

Hoy como primer domingo de mes y según disponen las Ordenanzas vigentes regularizadas de la Acción Social española en la zona del Protectorado, tendrá lugar en todas las ciudades y poblados de la misma la primera postulación de Noviembre actual.

### CENTRO DE ALIMENTACION INFANTIL DE AUXILIO SOCIAL

Durante el mes próximo pasado de octubre ha tenido efecto el siguiente movimiento:

Niños asistidos en consulta: Nuevos, 10. Antiguos, 158. Niños que han recibido alimentos: Nuevos, 9. Antiguos, 53. Total niños, 230. Suministros: Leche condensada, 575 kilos con 550 gramos. Ovas, 2. Biberones suministrados gratuitamente: 7.208. Idem vendidos a personas que por su situación puegan pagarlos, 2.775. Total biberones, 9.983.

Harina: Trigo en paquetes de 50 gramos, 82. Avena, 45. Arroz, 12. Azúcar, 2.660 gramos.

Productos dietéticos: Botes Babeure, 3. Compensada, 7. Preparado vitamínico: 7.

Quetes de Malzai, 1. Latas de Natel, 4. Latas de Fosfatina, 1. Niños en lactancia natural, 18. Idem mixta, 9. Idem artificial, 44.

Niños que reciben alimentos, 53. Cuya vida se vigila, 62. Inyecciones intramusculares, 110.

Vacunaciones: Variólica, 32. Análisis: 10. Visitas domiciliares: Nuevas 9. Antiguas, 15. Propuestas para subsidios: Lactancia artificial, 10. Suministrados, 10.

## Noticias de la España liberada

### REGRESAN A MARRUECOS VA RIOS MUSULMANES NOTABLES

Sevilla, 5. — Han llegado a esta ciudad los notables marroquíes que han visitado la España Nacional, los cuales regresan a Marruecos, gratamente impresionados de la paz y tranquilidad que han podido comprobar en cuantas ciudades han visitado.

Asimismo se muestran satisfechos de su visita a los hospitales musulmanes de la Península.

### UNA MISA ORGANIZADA POR LA ASOCIACION DE SEGUROS DE LA VEJEZ DEL OBRERO, EN SEVILLA

Sevilla, 5. — El próximo lunes día 7 del actual, a las diez y media de la mañana, se celebrará en la iglesia del Baratillo y ante la Virgen de la Caridad, una misa organizada por la Asociación de Seguros de la Vejez del Obrero, en sufragio de las almas de los fallecidos pertenecientes a dicha sociedad.

### FUNERALES POR EL ALMA DEL PRINCE CARLOS DE BORBON

San Sebastián, 5. — Se han celebrado, con la máxima brillantez, los funerales por el alma del príncipe Carlos de Borbón, que dió su vida por Dios y por España, en el frente del Norte, con ocasión de celebrarse su fiesta onomástica.

A este acto religioso han asistido gran número de fieles.

### LA TOMA DE POSESION DEL NUEVO ALCALDE DE SEVILLA

El gobernador civil pronuncia un brillante discurso... El señor Benjumea agradece los elogios de la primera autoridad sevillana

Sevilla, 5. — Hoy ha tenido lugar el acto de la toma de posesión del nuevo alcalde, don Joaquín Benjumea.

A las once de la mañana llegó al Ayuntamiento, acompañado por el gobernador civil, don Pedro Gamero del Castillo, quien recibió en la puerta de la Corporación municipal, por la Comisión Gestora en pleno.

Seguidamente pasaron al salón de sesiones, en donde el gobernador civil le dió posesión del cargo, exponiendo en un breve y elocuente discurso, que el nuevo alcalde no necesitaba una presentación, ya que era de sobra conocido en la capital sevillana.

Seguido diciendo que bajo su presidencia tendrá realidad una nueva etapa de la vida sevillana, siendo continuación de la iniciada el 18 de Julio, bajo la dirección del invicto General jefe del Ejército del Sur, señor Queipo de Llano.

El señor Gamero del Castillo, tuvo grandes elogios por el alcalde saliente, señor Carranza, marqués de Sotohermoso, quien ha marchado para ocupar un puesto en la gloriosa Marina de Guerra, terminando sus palabras excitando a todos para que prestaran su colaboración al nuevo alcalde.

El señor Benjumea agradeció los elogios que le dispensaba el gobernador civil, expresando que siempre fué objeto de desvelos al servicio de los intereses de Sevilla y de España, y que en el cumplimiento de sus fun

ciones pondría todo su celo en favor de la ciudad.

Después de la toma de posesión del nuevo alcalde, quedó reunida la comisión gestora, bajo su presidencia, procediéndose al despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día.

De la presidencia accidental de la Diputación, se ha hecho cargo el vicepresidente da la misma, don Antonio de la Vega.

### EL SEÑOR ECA DE QUEIROZ REGRESA A PORTUGAL

El jefe provincial del Movimiento, en Sevilla, le ofrece una comida

Sevilla, 5. — Esta mañana marchó en avión a Lisboa, el sujeto nacional de Propaganda de Portugal, señor Eca de Queiroz, dando por terminada su visita a la España Nacional y a Marruecos.

Anoche fué obsequiado con una comida por el jefe provincial del Movimiento, señor Gamero del Castillo, asistiendo a la misma el jefe local de Falange de Valladolid y el delegado nacional de los periódicos locales.

Antes de su marcha el señor Eca de Queiroz reiteró sus impresiones del viaje, dedicando grandes elogios a la figura del Generalísimo Franco, haciendo resaltar, al mismo tiempo, el gran espíritu de patriotismo y abnegación que ha podido apreciar en todos los frentes de guerra y el perfecto y ejemplar orden que reina en la retaguardia nacional, agradeciendo nuevamente las atenciones que le han sido dispensadas durante su estancia en nuestro suelo.

El señor Eca de Queiroz fué despedido por sus acompañantes durante su excursión, marcados de Sieteiglesias, señor Cosío y cronista de guerra Specta tor, así como el jefe provincial del Movimiento y distintas autoridades y representaciones de la localidad.

### LAS VISITAS RECIBIDAS POR EL MINISTRO DEL INTERIOR

Burgos, 5. — El Ministro del Interior y de Prensa y Propaganda, don Ramón Serrano Suñer, recibió, en la mañana de hoy, la visita del ilustre señor Obispo de Santa Cruz de Tenerife.

También fué cumplimentado por el gobernador de Asturias, gobernador militar de Pamplona, consejero nacional, don Miguel de la Cuesta, y señores Aznar y Urquijo.

### LA ASOCIACION CATOLICA AGRARIA DE SANTANDER DE DICA UNA MISA A LOS SOCIOS ASESINADOS POR LOS ROJOS

Santander, 5. — En la iglesia Catedral Basílica de esta ciudad, se celebró hoy una solemne misa de funeral por la Asociación Católica Agraria, dedicada en sufragio de las almas de los socios que fueron asesinados en esta provincia en el período de la dominación roja, así como por los que después han fallecido.

Para asistir a esta ceremonia religiosa, llegaron multitud de representantes de los Sindicatos de toda la provincia, viéndose con tal motivo el templo repleto de fieles.

El prelado de la diócesis, desde el púlpito, dirigió una evangélica y elocuente oración sagrada.

### EL NUNCIO DE S. S. VISITA EL MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Sostiene con el señor Sáinz Rodríguez una larga conferencia

Vitoria, 5. — Ayer tarde visitó el Ministerio de Educación Nacional, el Nuncio de S. S., quien cumplimentó al Ministro, señor Sáinz Rodríguez, con quien sostuvo una larga conferencia.

Visitó después en su despacho al subsecretario del Depar-

## CRONICA DE GUERRA

## Los soldados de Franco marcan asombrosos avances por el frente del Ebro

Decididamente, la bolsa del Ebro ha disminuido de volumen, quedando reducida a la mínima expresión. Esta se cierra en Fatarella, en la que están ahora todos los síntomas de la hora final. Con la caída de Pineda, queda dominada la carretera a Mora que pone en peligro de derrumbamiento el resto de la línea roja. Ya dijimos otra vez, que lo que se perseguía era dividir en dos la bolsa del Ebro. Esto puede anunciarse está ya conseguido. Un día y otro hemos conseguido tenazmente la destrucción de la masa guerrillera enemiga.

Los soldados de Franco, venciendo obstáculos casi insuperables, marcan avances asombrosos. Se ha merchado el poder ofensivo del enemigo. Nuestras armas están ahora en las

riberas del río. Los pequeños ataques a que hemos hecho antes alusión, han servido para acen tuar nuestros deseos. Nuestro avance ha continuado con el mismo ritmo acelerado que los días anteriores, de una eficacia superior porque las operaciones nos han permitido cosechar los frutos de las jornadas anteriores que más bien han sido preparatorias.

Desde las primeras horas del día, todas las armas, en maravillosa unión han operado. La aviación actuó intensamente sobre las líneas rojas, evitando que éstos pudieran efectuar maniobras de conversión. Se afirmó la posesión de la sierra de Pandols iniciada con un movimiento envolvente en dirección Norte, rebasando hasta las alturas de las últimas estribaciones de la sierra de Caballos. Son numerosos los núcleos enemigos que han quedado encerrados en este envoltimiento y que alcanzan la cifra del millar.

Más hacia el Sur, conseguimos ocupar las últimas estribaciones de la famosa sierra de Pandols penetrando nuestras unidades que abriendo sus alas, por los extremos Sur y Norte, consiguieron volver sobre sí mismas, encerrando en dos exten-

## Una ilustre periodista belga evadida de Barcelona visita Bilbao

SE PROPONE REALIZAR UN ESTUDIO COMPARATIVO ENTRE AMBAS ZONAS. -- REALIZA UNA VISITA A LA DELEGACION PROVINCIAL DE "FRENTE Y HOSPITALES"

Bilbao, 5. — Se encuentra en esta capital la ilustre periodista belga, Dery Hein quien sufrió un largo cautiverio en Barcelona, logrando evadirse del infierno rojo en el mes de Abril último.

Esta distinguida periodista se propuso realizar un detenido viaje por la España liberada a fin de efectuar un estudio comparativo entre nuestro territorio y la zona marxista. Deseo de su estancia en la capital catalana pudo comprobar los tremendos horrores a que eran so-

metidas multitud de personas de orden, viviendo personalmente las consecuencias del caos soviético.

Realizó esta mañana una minuciosa visita a la Delegación Provincial de "Frentes y Hospitales" recorriendo todas sus dependencias y dedicando a esta obra los más calidos elogios. Es especialmente al "Hogar del Herido", institución original que es un exponente inequívoco de la gran comprensión que existe entre la retaguardia y los combatientes.

## De la crónica de «El Tebth Arrami»

(Viene de la primera)

cobardía y la impotencia de la vista de su retaguardia, que a diario escuchan los estampidos de las bombas, que lanzan nuestros aviones, sobre sus puertos y fábricas, sin que traten de detenerlos los aparatos rojos. El espectáculo de hoy de los ratas de Barcelona, en el quinto cielo, mientras nuestros Saiboyas dejaban caer en pasadas, su mortífera carga en puertos y aeródromos, en plena luz del día deben haber sacado de la baba en que vivían a los incautos que aún no se hayan convencido de que los mandamás les sangran criminal y cínicamente.

En el frente de Cataluña, hoy han aparecido unidades rojas de refuerzo, así algunos prisioneros que hemos hecho en la jornada, acaban de llegar a las líneas de combate. Estos pobres soldados rojos, su mayoría muy jóvenes u hombres de edad madura, porque los de edad militar por lo visto, no queda uno solo en la España roja, e irían nuestra ofensiva les hemos destruido siete brigadas, entre ellas y una vez más, la célebre del Campesino y la de los no menos célebres "Esquadrón" Los mandos marxistas de retaguardia, han vuelto a apelar al sistema de las levas y echan mano en campos y ciudades, de todos los hombres que puedan sostener en sus manos un fusil. Y así, sin más preparación al fin espíritu bélico, los llevan al frente, como a verdaderos rebafos humanos. Entre tanto, en la noche de ayer, llevaban nuestros campos de concentración, dadas tres mil seiscientos altas. Como se va a quedar el ejército de Cataluña, el día en que terminará la célebre batalla del Ebro! Una vez más, el genial espíritu de Franco se muestra resplandeciente. Por eso, el aniquilamiento del ejército rojo del norte era de lo que se trataba en esta batalla. ¿Qué persiguen con eso del Ebro? ¿Qué fin a los ataques de cañón en las pasadas semanas. Pues persiguen esto que está haciéndose: la destrucción e inutilización de la mayor resistencia que los rojos han ofrecido hasta ahora, durante toda la guerra, y al mismo tiempo, demostrar, de una manera contundente, que lo vamos siempre todo lo que nos proponemos cuando nos conviene lograrlo.

## Otras noticias del Extranjero

### LOS TRABAJOS DE LA COMISION MILITAR HUNGARO-CHECA

Budapest, 5. — La Comisión militar húngaro-checa que está efectuando en Pestburgo, ha fijado las líneas de delimitación de territorios, si bien dicha delimitación es provisional y no entrará en vigor hasta que la Comisión de Fronteras fije estas líneas con carácter definitivo.

La Comisión checa ha procedido al licenciamiento de los soldados checos que prestaban sus servicios en territorios que se unirán a Hungría.

Además se ha comprometido a entregar los caballos y los vehículos requisados con motivo de los pasados acontecimientos.

### UNA REUNION DEL PARTIDO SOCIALISTA FRANCÉS

París, 5. — El Consejo Nacional del Partido Socialista F. S. O. se reunirá hoy para tratar de la cuestión de la política exterior francesa.

Ocupará un lugar preferente en los debates del partido su apreciación de la pasada crisis internacional.

Respecto a la política interior parece que el Consejo Nacional se declarará oponente a la disolución del frente popular.

### EL DIARIO "L'HEURE NOUVELE" SE MANIFIESTA POR LA REFORMA DEL SISTEMA ELECTORAL

París, 5. — El periódico "L'Heure Nouvelle", dice que el parlamentarismo está amenazado y que la única salvación que tendría sería la de disolver la Cámara actual y celebrar nuevas elecciones que tengan más mayoría.

Termina mostrándose partidario de la reforma del sistema electoral, sustituyendo el actual por el sistema del voto proporcional.

### EL DIARIO PORTUGUES "O SE CULO" Y EL PROBLEMA COLONIAL DE ALEMANIA

Lisboa, 5. — En un artículo aparecido en el periódico "O Século" y bajo el título de "Colonias", se trata de la cuestión de las colonias alemanas y se pronuncia contra cierta prensa inglesa que pide que la compensación colonial corra a cargo de otros países, llegando a citar en ellos a Portugal, ignorando que este país no abdicará de sus obligaciones y deberes.

Pide el articulista que el Gobierno inglés ponga fin a estas

### COMENTANDO LA ACTITUD DEL PARLAMENTO INGLÉS AL APROBAR LA PUESTA EN VIGOR DEL ACUERDO ANGLO-ITALIANO

Berlín, 5. — La "Correspondencia Política y Diplomática", comenta la decisión del Parlamento inglés de poner en vigor el plan franco-italiano, diciendo que en consideración a la retirada de diez mil voluntarios que se preveía en dicho pacto, había que esperar que la Comisión del Comité de No Intervención, pueda obtener del Gobierno rojo por lo menos una retirada de número igual a la efectuada del bando nacionalista.

Alemania no puede por menos que alegrarse de este indicio de apaciguamiento.

Añade que este resultado es tanto más grato cuando se logra conseguir, aún a pesar de la oposición parlamentaria y de las maniobras ineficaces de ciertos medios responsables de alénde el Atlántico.

Las potencias del eje Romano-Berlín han dado pruebas de su buena disposición para realizar todo aquello que tienda al acercamiento de los pueblos.

### HAN ATRAVESADO EL DANUBIO LAS PRIMERAS TROPAS HUNGARAS QUE ACTUARÁN EN LA OCUPACION DEL TERRITORIO CHECO

Budapest, 5. — A las diez de la mañana de hoy, han atravesado el Danubio las primeras tropas húngaras que van a proceder a la ocupación del territorio checo, determinado en el acuerdo de Viena.

En esta capital han sido organizadas grandes manifestaciones patrióticas, exteriorizando el entusiasmo en la satisfacción que producen estos hechos.

### CUATRO AGENTES COMUNISTAS CASTIGADOS POR ESPIONAJE

Berlín, 5. — Ha tenido lugar hoy la vista de una causa por espionaje contra varios agentes de la U. R. S. S.

La sentencia pronunciada afecta a cuatro individuos, que han sido sentenciados, y uno otros tres, a trabajos forzados, acusados que son:

### CONFERENCIA OLIVEIRA SALAZAR Y EL DOCTOR PEREIRA

Lisboa, 5. — El presidente del Consejo, Oliveira Salazar, celebró ayer una conferencia con el doctor Pereira, embajador de Portugal en la España Nacional.

### UN INTENSISIMO INCENDIO EN UN BARCO CARGADO DE COMBUSTIBLE

París, 5. — A bordo del vapor "Chanbord" se ha declarado un violentísimo incendio que ha destruido totalmente dicho buque.

La causa de la catástrofe se debe a explosión del combustible. De los obreros que trabajaban a bordo, pudieron ser salvados seis, cinco de los cuales ingresaron en el hospital y un herido leve.

El fuego se temía se propagase al muelle, donde había amasacadas grandes cantidades de gasolina.

Este barco acababa de llegar en lastre, de Valencia y se disponía a regresar allí con carga de combustible.

### PORTUGAL Y LA EXPOSICION INTERNACIONAL EN NOROCCIDENTE

Lisboa, 5. — El director y secretario de Propaganda Nacional, que se encuentran en Nueva York, como comisionados del Gobierno para la Exposición Internacional que se celebrará en dicha capital, han resuelto ya varios asuntos relacionados con la participación de Portugal en dicha Exposición, habiendo elegido el sitio donde será erigido el pabellón de Portugal y ultimado otros preparativos preliminares.

### LAS MEDIDAS DE TERROR EN LAS FILAS ROJAS DESPUES DE LAS DERROTAS SUFRIDAS EN EL EBRO

París, 5. — Comunican de Barcelona que, a consecuencia de las derrotas sufridas en el frente del Ebro, se encuentran muy deprimidos los dirigentes marxistas, los cuales han dictado medidas draconianas para mantener la disciplina en sus filas.

Se sabe que fusilaron a dos tentientes y tres suboficiales por dar una orden de retirada.

En Tortosa existe un Consejo de guerra militar que funciona permanentemente.

A los soldados rojos no les es permitido demostrar, ni ante sus mismos camaradas, ni ante el enemigo, indicio de debilidad, porque si son descubiertos en tales debilidades se les castiga.

Otra vez han sido formados los batallones disciplinarios.

### SOBRE EL ABANDONO DEL PARTIDO CONSERVADOR INGLÉS POR LA DUQUESA DE ASTOR

Londres, 5. — En el Comité electoral del partido conservador se ha dado a conocer la conducta de la duquesa de Astor, que abandonó el partido a causa de no estar conforme con la política de no intervención seguida en el asunto de España.

### EL ASESINATO DE UN PUEBLO

La tragedia inefable de espanto, hambre y muerte, que vive el trozo de España sujeto al marxismo, no es más que un asesinato realizado por los viles y traidores que se titulan sus gobernantes. Dos años largos de fracasos inevitables y sus derrotas categóricas, hablan bien claro de su estado caótico, y si fuesen algo sensatos nuestros enemigos, por propio egoísmo, tratarían de que llegado el día de la justicia fuesen sino libertados, por lo menos amparados en la generosidad característica de esta zona. Pero no, vencidos, hambrientos y derrotados prolongan el estado angustioso de aquel trozo de España, oponiendo una resistencia que no logrará otra cosa que más miseria. En estos dos años largos no se han podido apuntar ni una sola victoria no solo en el campo de batalla sino ni en el terreno político. Y en todo el panorama de la zona no bofetizada no se advierte ni un síntoma que autorice a sus hombres a prolongar la guerra. Los fracasos sufridos por ellos en los frentes reuñan pálidamente ante los de la retaguardia roja.

### ¡Camaradas de la retaguardia! Acordaos que mientras vos otros fumáis un pitillo en vuestro confortable hogar, nuestros valientes soldados, están dando en muchas ocasiones la vida, sin que puedan fumar un cigarrillo, del que con mucha frecuencia carece.

Y a pesar de todo esto cuando alguno de ellos pronuncia un discurso desde la retaguardia habla de la necesidad de prolongar esa "fértil resistencia". Es seguro que aquellas gentes, hartas de sufrir el azote del hambre y de vivir la terrible tensión del terror, esperan con ansias locas el momento de la liberación.

A los gefes marxistas no les importa nada que los hijos del pueblo mueran en el frente, otros verán detrás. Nada les importa que la retaguardia pase hambre y que la economía se hunda. Los jefes illos continúan con recursos para terminar sus días más allá de la frontera. Ellos se aseguran, mientras someten a los en ganados al régimen de terror.

Es hora ya que se subleven estos desgraciados que sufren el dominio rojo contra sus asesinos.

Españoles de la zona roja, el marxismo no mide el valor de la vida humana. Solo os ha ofrecido hambre. Ayudad al triunfo de Franco y así habréis ayudado a vuestra propia liberación de un comité de criminales.

**Doctora Ruiz-Capillas de Vicens**  
**MEDICO-DENTISTA**  
Enfermedades de la boca y dientes.  
CONSULTA DE CUATRO A SIETE Y MEDIA  
Jálandos, 87 (esquina Sagasta)  
CEUTA

**EL NUNCIO DE S. S. VISITA EL MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL**  
Sostiene con el señor Sáinz Rodríguez una larga conferencia  
Vitoria, 5. — Ayer tarde visitó el Ministerio de Educación Nacional, el Nuncio de S. S., quien cumplimentó al Ministro, señor Sáinz Rodríguez, con quien sostuvo una larga conferencia.  
Visitó después en su despacho al subsecretario del Depar-

**Cayetano de la Vega Diaz**  
**MEDICO - OCULISTA**  
Consulta: De 9 a 5  
Teléfono 417  
Soberanía Nacional, 70, primero  
CEUTA